



## Déclaration liminaire CSA SPIP 34 du 02/07/2025

Aujourd'hui nous nous réunissons pour traiter notamment de l'amélioration des conditions de travail. Le chantier est titanesque et ce n'est malheureusement pas les 3000euros dévolus au SPIP 34 qui va y contribuer en quoi que ce soit.

Notre ministre de tutelle, avec ses déclarations médiatiques, se tourne vers le tout-carcéral : plus de fermeté, de punition, d'enfermement, de surveillance.

Mais aucun projet sur la prévention, aucun mot sur l'accompagnement, aucune vision sur les moyens réels donnés aux SPIP qui, chaque jour, œuvrent pour l'insertion, pour la réinsertion, pour une justice réellement humaine et humaniste.

Des Etats Généraux sont lancés, titre royal pour le tour de France de l'insertion qui est en cours, les agents ne sont pas dupes.

Le GDS avec sa politique ultra-sécuritaire ne donne AUCUN espoir pour l'insertion et probation.

RIEN, absolument RIEN :

Rien sur les conditions de travail toujours plus dégradées, sur la pénurie de personnels qui touche l'ensemble du territoire. Rien sur les budgets en baisse, les locaux saturés, les équipes épuisées, les postes gelés — notamment dans cette campagne de mobilité où les CAP sont vidées de leur sens faute de création de postes et même de parution des postes vacants !

Et pendant ce temps, les prisons explosent.

La surpopulation carcérale atteint des sommets. Les collègues qui interviennent en détention doivent gérer des suivis toujours plus nombreux, dans un cadre toujours plus contraint, toujours plus réduit, toujours plus incohérent.

En ce moment même les agents de la Maison d'Arrêt de Villeneuve-les-Maguelone bloquent l'établissement, ils sont à bout de devoir gérer l'ingérable et d'être donnés en pâture à un système à bout de souffle.

La CGT SPIP 34 est solidaire de ce mouvement et apporte son soutien total aux personnels qui essaient désespérément de faire entendre aux hautes sphères la voix du terrain : celle de la réalité, celle du constat de l'impossibilité et du danger à ne pas pouvoir remplir les missions de l'administration pénitentiaire.

**CGT SPIP 34**

Courrier électronique : [cgtspip34@gmail.com](mailto:cgtspip34@gmail.com)

<http://www.cgtspip.org/>



À travers ces actualités, notre administration montre également qu'elle ne donne pas la vraie place au SPIP comme un maillon essentiel de la chaîne pénale. Et pourtant...

Nous rappelons, haut et fort :

Les services pénitentiaires d'insertion et de probation ne sont pas une antichambre de campagne électorale.

Ce ne sont pas des tremplins politiques. Ce sont des services publics de terrain, ancrés dans la réalité sociale, qui travaillent avec conviction pour prévenir la récidive, accompagner les publics les plus précaires, offrir des alternatives à l'incarcération, reconstruire des parcours de vie, restaurer le lien social.

La CGT SPIP 34 reste mobilisée dans le mouvement national et réclame une véritable Justice.

Une justice qui ne sacrifie pas l'humain au profit de l'agitation médiatique.

Une justice qui ne confond pas communication et action.

Une justice qui respecte ses agents, ses missions, et ses principes.

Nous exigeons des actes, des moyens humains, matériels et financiers à la hauteur des enjeux.

Nous exigeons que les SPIP soient enfin entendus, reconnus et respectés dans leur mission.

La CGT Insertion et Probation continuera de porter cette voix, celle d'une justice digne, sociale, républicaine.

**CGT SPIP 34**

Courrier électronique : [cgtspip34@gmail.com](mailto:cgtspip34@gmail.com)

<http://www.cgtspip.org/>

